

Initiative für ein lebens- und lebenswertes Hessental

Rudolf Weihbrecht, Riegelweg 12
Rudolf.Weihbrecht@t-online.de
Regina Scheurer, Haller Straße 10
Telefon 0791 2215
Wolfgang Lang, Grauwiesenweg 35
initiative-hessental@posteo.de
74523 Schwäbisch Hall-Hessental
<https://www.initiative-hessental.de/>

09.09.2025

An den Veranstalter und die Ansprechpartner
der Begehung des neuen Stadtquartiers Sonnenrain

Den Mitgliedern des Gemeinderates und der
Verwaltungsspitze der Stadt Schwäbisch Hall
zur Kenntnis

Verbesserungen für den Sonnenrain

– Spielplätze, Nachbarschaftsplatz, Straßen und Bürgerbeteiligung

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Rahmen des geplanten Rundgangs möchten wir folgende Punkte ansprechen, um Verbesserungen und Bürgerbeteiligung im Sonnenrain zu ermöglichen sowie Teilhabe und Akzeptanz bei Maßnahmen zu erreichen.

Spielplätze

Aktuell wirkt der Spielplatz „Sonnenrain“ insgesamt weniger interessant als andere Standorte (z.B. Einkorn, Bibersfeld). Wir schlagen deshalb die Vergrößerung des Spielplatzes durch die Nutzung der Wiese dahinter für größere Kinder oder Ergänzung mit klassischen Spielgeräten (Schaukel, Rutsche, Kletterelemente) vor.

Die kleine Bachaue hinter dem Spielplatz ist gut gedacht, aber ungepflegt. Auf der Steinfläche dahinter befindet sich seit Monaten „altes Holz“, dessen Zweck unklar ist.

Der Spielplatz „Im Hardt“ ist gut beschattet, könnte aber eine Sanierung sowie regelmäßige Pflege durchaus vertragen.

Außerdem bitten wir, sinnvolle Ergänzungen an vorhandenen Standorten (Schatten, Sitzgelegenheiten, Barrierefreiheit) zu prüfen.

Nachbarschaftsplatz

Der Platz wirkt gelungen, die Bauzeit von über einem Jahr ist unverständlich; während daneben weitere Bauaktivitäten stattfinden. Positiv würden sich hier außerdem eine klare Zeitschiene und transparente Information über den Baufortschritt auswirken. Auch könnte der Platz mehr Grünflächen und Blühflächen vertragen. Die Ansprache und Einbeziehung der Anwohnerinnen und Anwohner zur Mitwirkung bei Pflege und Gestaltung des Platzes mit Hinweisen, was erlaubt ist und was nicht, wird vorgeschlagen. Außerdem werden Fußwege im gesamten Sonnenrain, aber speziell vorm Café zugeparkt. Hier sollten mehr Kontrollen seitens des Ordnungsamtes durchgeführt werden.

Straßen

Auch bei der Straßen- und Verkehrsführung wäre die Benennung eines zeitnahen Abschlusses für die Bewohnerinnen und Bewohner des Sonnenrains hilfreich. Immer wieder gibt es Verzögerungen bei der Fertigstellung und es steht immer noch die Baumbepflanzung aus. Es wird vorgeschlagen, eine Spielstraße von der Theodor-Heuss-Straße bis Spielplatz zu etablieren – übrigens sind im Wolfsbühl Straße und Spielstraßenzuweisung seit über zwei Jahren vorhanden.

Transparenz und Bürgerbeteiligung

In der allgemeinen Wahrnehmung hat die Lebensqualität im Sonnenrain im Vergleich zu anderen Baugebieten in Hall durchaus noch Luft nach oben. Deshalb wird vorgeschlagen, eine öffentliche Ideenbörse einzurichten oder regelmäßige Mitteilungen darüber zu geben, was erlaubt ist bzw. was nicht. Dies wäre machbar durch die Einrichtung einer öffentlichen Plattform oder einem Info-Board mit Statusupdates, Plänen, erlaubten/nicht erlaubten Nutzungen. Auch denkbar wäre eine öffentlichen Ideensammlung, ggf. mit Terminen für eine Ideenbörse.

Strukturierte Informationen, frühzeitige Transparenz und gezielte Bürgerbeteiligung erhöhen Verständnis, Teilhabe und Akzeptanz der Maßnahmen.

Wir stehen für Rückfragen gern zur Verfügung und unterstützen bei der Konkretisierung der Punkte.

Freundliche Grüße
Für die Initiativgruppe
Rudolf Weihbrecht

Regina Scheurer

Wolfgang Lang